



第93号

発行所：四ツ葉園広報委員会

松江市吉志町1551-4

TEL. (0852)36-8877

FAX. (0852)36-8894

印 刷：授産センターよつば

ごあいさつ

理事長 青 戸 稔

平成二十二年度もスタートし、はや一ヶ月。新年度からの利用者の方々もそれぞれに、新しい生活に慣れて来られたのではないかと、感じているところです。

昨年は「新型インフルエンザ」の世界的な流行で、大変心配しましたが、おかげさまで、施設内の感染は防ぐことができました。このことは、日々のうがい、手洗いに加えて建物、送迎車等の消毒に力を入れたことはもとより、保護者の方々から、様々な周辺状況のお知らせなど、ご協力いただいたおかげであると、感謝致しております。

ふと目に止まつた桜の木はすっかり葉桜とともにようくお願いいたします。

なり、若葉の力強い芽生えに気持ちの高鳴りを感じつつ、障がい者福祉をとりまく情勢に思いを馳せれば、『障害者自立支援法に変わる法律を法に変わる法律を平成二十四年の夏までにつくる』としながら、依然として政局も不安定な状況が続いており、来年、再来年は「どのような花が咲くのか」未だに分かりづらい状況です…。戦後、わが国の福祉と教育に新たな道を開き、「障害者福祉の父」と呼ばれる糸賀一雄（近江学園創設者）は、「この子らを世の光に」という言葉を遺していますが、これは、恵まれないかわいそうな「この子らに世の光を」当てるのではなく、障害のある「この子ら」の存在そのものが世を明るくする光であり、その光に気づく人々を増やすのが自分達たちの仕事である、という彼の信念そのものでした。

厳しい時代ですが、少しでも現場の状況に即した制度がつくられることを願う一方、どのように時代や制度が変わろうとも、今こそ、そういう原点に立ち戻りながら、利便性としてのケアホームがつくれることを願う一方、利用者の皆様にはご迷惑をお掛けする事とは存じますが、スタッフ一同、利用者の皆様が目標に少しでも近付けるようお手伝いさせて頂く

平成二十二年度もスタートし、早一ヶ月が経ちました。今年度は、昨年十月に身体障がい者の為のケアホームの建設が制度上可能になり、地域移行に向けたステップアップの一つの方向性として、「ケアホームよつば」がこの四月一日より開所となりました。

あわただしい中の準備でしたが、七名の定員の内六名の利用者を迎え、新たな生活の拠点として動き出しています。

アマリリスト花言葉
内気な美しさ

2010.5

「ケアホームよつば」開所



避難訓練について

三月十七日、四ツ葉園で避難訓練がありました。今回は西棟男子浴室からの出火を想定したものであり、夜間設定の中での発報でした。

訓練は何度か経験したことがありますたが、避難誘導担当者としては初めてであり、いざ、出火場所に駆けつけた時には、煙の範囲が広く、一メートル先も見えない状態でした。それに加え、マスクを着用しているにも関わらず、煙が肺に入り、利用者の誘導以前に自分の身体的影響が出る可能性が高いことも思い知らされました。

実際の火災では、煙だけでなく、火が加わるため、私たちの想像を絶する場面が予想されます。

今年に入り、各地の施設で悲惨な火災事故による、犠牲者が多数出ています。私たちは、利用者の命を預かっている立場上、決して火災を起こさない確認業務と万が一に備え、職員一人一人が正しい避難誘導の仕方を把握しておく義務があります。

今回の訓練は、改めて火災の恐ろしさを痛感させられる良い勉強になりました。

(原 直也)

四ツ葉園 春のディナーパーティー

2月1日より四ツ葉園更生部に勤務しております西尾里美です。よろしくお願いします。環境生活班で利用者の方々と一緒に、清掃や軽作業等を通じて、日中活動の支援をさせていただいています。

去る3月26日、年度最後の行事である「春のディナーパーティー」に参加させて頂きました。これは今でこそ、毎年恒例の行事になっていますが、利用者、職員総勢200名以上が一堂に会して、ホテルでフルコースのディナー会食であり、「年々、利用者の方々も『場慣れ』してこられた」という話も聞きましたが、長年続けることは大変であっただろう、との印象を受けました。

とても広い会場でたくさんの利用者の方や職員と食事をさせていただき、利用者の方はおしゃれをされ笑顔で楽しそうに食事、会話をしており、その様子に私も笑顔になりました。とても豪華な食事で利用者の方は目でも舌でも楽しむことが出来ているようでした。普段あまりコミュニケーションをとる機会のない利用者の方とも会話することが出来ました。

素敵なパーティーに参加させて頂き普段の生活では見る事のできない利用者の方の表情を見ることが出来、楽しい時間を過ごさせて頂きました。

ありがとうございました。

(西尾 里美)

行事予定(5~6月)

5月	10日(月)	全体集会
	14日(金)	工賃支給 (授産センターよつば)
	25日(火)	工賃支給・天神市
	28日(金)	理事会・評議員会
6月	10日(木)	全体集会
	15日(火)	工賃支給 (授産センターよつば)
	22日(火)	健康診断 (利用者)
	25日(金)	工賃支給・天神市

リハビリテーション 機器の設置

中央競馬馬主社会福祉財団の助成を受けて、授産センターよつばに、股関節などを強化する三種類のリハビリテーション機器を購入・設置いたしました。

そして、去る二月二十四日(水)、同施設の機能訓練室において、使い始めの式典を行いました。

現在、十三名の利用者の方が、大中作業療法士の指導のもと、週二回三回訓練を実施しています。中央競馬馬主社会福祉財団のご支援に感謝いたします。(蒲生 精一)

購入金額
うち、助成額
三百十四万円

授産センターよつば

やすらぎの家との 交流会



に、平成二十二年四月二十三日に、「生活介護事業所」「やすらぎの家」と授産センターよつばの交流会を行いました。今回は、花見とグランドゴルフ・お茶会で食事をする予定でしたが、あいにくの天気と寒さのため体育館での食事となりました。会となりました。利用者さん同士も慣れ打ち解けでおられ、グランドゴルフは人数も多く大変な盛り上がりで皆さんとても楽しまれていました。

ご協力頂きました、利用者の方・職員の皆さん、ありがとうございました。(大久保友世)

送迎用車両の整備

日本財団(元日本船舶振興会)の助成を受けて、やすらぎの家と授産



やすらぎの家 配備車両
トヨタハイエース 十人乗り
購入金額
うち、助成額
三百二十四万円

センターよつばに、車いす対応型の送迎用車両を各一台購入いたしました。そして、去る三月二日(火)、やすらぎの家玄関前で、試乗会を実施しました。

日本財団のご支援に感謝いたします。

(蒲生 精一)

授産センターよつば 配備車両
ダイハツハイゼット 四人乗り
購入金額
うち、助成額
百三十一万円
九十三万円



編集後記

「日照不足」で野菜高騰のニュースなどを良く見かけますが、それでも少しづつ暖かくなつてきました。利用者の方々の衣類調整も難しい季節ですが、お互いの体調に気をつけましょう。

※本紙に使用した写真等はご本人・ご家族の了解を頂いています。